

000187982
Lunes 12 de agosto de 1991 La Estrella del Norte, Autogafete 1661287 Crónica/3

MANO A MANO
Por Andrea Andrade

La soledad de Lafourcade

Con referencia al bullido caso Lafourcade, el Presidente Aguirre se equivocó. Más bien lo hicieron equivocarse. El yerro se lo cargan a algún aclarado orjeño palaciego. Porque nadie se explica cómo pudo adelantarse tanto a dar excusas al Presidente Menem por un infundo de exculpatoria responsabilidad de Lafourcade.

Residó, como secretario, que ahora todos quieren leer la tesis de "Menem y el queso argenino". Pero muy pocas se condelen de la pena de Lafourcade. Para él lo máximo es aparecer en televisión. No es que considere secundaria su pluma que torna vitriólica y alucinada cuando quiere. Pero es cierto el hecho de que, como muchos otros,

Escribe mejor que muchos de los que ahora se alian en jueces. Por ejemplo, Jorge Edwards, que hasta decir basta, se alió a la oposición contra Enrique, pero tanto más es de los que opinan que el Presidente Aguirre debió haber dejado solos en el ring de la controversia a Menem y a Lafourcade.

El retiro de Megavisión es una derrota que duele a Enrique. Ya no resulta tan asombro que se haya dirigido por carta al Jefe del Estado reclamando "contra sus severísimos juicios estéticos y hasta intelectuales... En los viejos tiempos de la democracia, cuando un escritor o periodista provocaba con sus adjetivos o conceptualmente al gobierno, existían caminos que iban desde la conversación privada hasta la querella judicial. Hoy, ante decenas de columnistas y periodistas nacionales e internacionales, usted, señor Presidente, tiene el alcance restringido para las regiones. Creímos Yo no debo abandonar a Enrique ahora que se halla en estos trances. Hay quienes juzgan su talento ligamente.

Ha sido su ex enemigo de un gran pleito ante tribunales, Jaime Celedón, quien decidió su retiro del Canal 5, del espacio "A eso de la noche cinco". Como se recordará, hace años, al tanto si tan poco, Enrique se quedó contra Jaime por haberlo tratado públicamente de...".

Porque habrá de saber Uds. que no sólo revientó contra Enrique el asunto de Menem y el queso, sin una posterior intervención dominical en el Canal 9 de Megavisión que tiene alcance restringido para las regiones. Creímos Yo no debo abandonar a Enrique ahora que se halla en estos trances. Hay quienes juzgan su talento ligamente.

Escribir para referirse a la democracia y a los derechos humanos. Y le pide Enrique, si es posible su permiso, así como él respeta su derecho a discrepar de lo que piensa, diga o escriba.

Enrique está solo, solitario. Ninguno de sus compañeros del programa televisivo le tendió la mano. Tampoco sus colegas de la Sociedad de Escritores ni del Colegio de Periodistas. Ni lo dice en tono de queja sino de sarcasmo.

A pesar de su soledad siempre tiene presto su humor negro. Sabedor de la publicación del artículo de Jorge Edwards, quien innecesariamente mete su cuchara de palo para raspar la olla del entierro, Enrique lo califica de hombre-festival. "Tiene un doctor Jekyll remoldedor y bueco para las fiestas, alegre y buen amigo. Y guarda un misterio Hyde formado en el Ministerio de Relaciones Exteriores".

Los simpáticos de siempre no encuentran nada más apropiado que apuntar: "Quien siempre viene, cosecha tempestades". Qué originalidad!

Mano a mano, chiquillas y chiquillos.

Santiago, agosto de 1991.

La soledad de Lafourcade [artículo] Andrea Andrade.

Libros y documentos

AUTORÍA

Andrade, Andrea

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La soledad de Lafourcade [artículo] Andrea Andrade. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)